

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLÉANS JEUDI MATIN 17 AOUT 1916

NUMÉRO 349

DERNIERES DEPECHEES DU MONDE ENTIER

## INVASION IMMINENTE DE LA HONGRIE PAR LES ARMÉES RUSSES ENVOI DE TROUPES TEUTONNES POUR LA DÉFENSE DE TRIESTE

### LE BULLETIN DU JOUR

L'OPINION ALLEMANDE SUR LES BUTS DE LA GUERRE.

ELLE MANQUE DE SINCÉRITÉ

LES ALLEMANDS MASQUENT LEUR VRAIE MENTALITÉ.

Ils annexeraient tous leurs voisins, s'il ne fallait commencer par les bavières.

La lecture des journaux allemands reste essentiellement suggestive, et voici la crise européenne arrivée à un point où l'étude de la psychologie allemande présente des aspects dont on peut tenter de tirer l'horoscope de la prise finale. Tantôt la presse exalte les appétits en prêchant les annexions, tantôt elle morigène son public, en répétant que l'heure est grave et qu'on ne s'en rend pas assez compte. A l'appui de cette dernière formule, nous citons, l'autre jour, la "Gazette de la Croix", qui s'indignait de voir, à Berlin, les bars pleins de noctambules, et de constater que l'annonce de l'offensive anglaise n'avait pas interrompu les récriminations alimentaires. Les nerfs sont à plat. Le moral est tombé. Les grandes idées de lutte et de sacrifice sont en baisse. Voilà l'une des notes. L'autre note est fournie par les réunions du genre de celle qui s'est tenue, à Munich, vers la fin de juillet. C'était une assemblée du parti bourgeois, présidée par un conseiller à la cour. Ce magistrat et ces bourgeois ont voté un ordre du jour où l'idée d'une paix conciliante était vigoureusement flétrie. Ce n'est pas seulement à l'est qu'il faut faire des annexions, il faut aussi en faire à l'ouest. Il faut en faire partout. Pour ces Bavaurois-là, la guerre, c'est la terre d'autrui.

Ainsi s'affirment deux courants d'opinion qui, à première vue, semblent contradictoires. Le sont-ils autant qu'il paraît? Ce n'est pas certain. Entre les journaux qui stigmatisent le désarmement et le relâchement des volontés, les bourgeois de Munich qui veulent qu'on annexe partout, au nord, au sud, à l'est et à l'ouest, et le "comité national pour une paix honorable", qui se contentera de quelques bonnes prises, tant à l'orient qu'à l'occident, il y a un trait commun: le manque de sincérité. Tout cela, appels vibrants, exigences arrogantes, revendications limitées, cest pour la galerie. Il s'agit de donner au peuple allemand une physionomie factice, de le montrer trop sûr de lui pour attacher à la guerre l'importance qu'elle mérite, trop dédaigneux de ses adversaires pour renoncer aux convoitises qui l'ont décidé à tirer l'épée. On se rend compte que les neutres commencent à voir clair dans la partie mal engagée par l'empire allemand. On veut leur jeter de la poudre aux yeux. Ces allemands qui discutent entre eux, sur leurs devoirs et sur leurs prétentions, on voudrait qu'ils impressionnassent le public par leur étonnante liberté d'esprit. L'Allemagne "assiégée" — le

### ECHOS DU VIEUX MONDE

CONFERENCE DES AMBASSADEURS DE FRANCE, ITALIE, ESPAGNE, AUTRICHE

CHOC SISMIQUE EN ITALIE

LES TROUPES TEUTONNES EN GALICIE SONT DEMORALISEES.

Refugiés de la Bukovine. — Boches évadés du Japon sont repris.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Paris, 16 août. — Le comte de Romanones, premier ministre d'Espagne a eu hier une longue conférence avec les ambassadeurs de France, d'Italie, de Portugal et d'Autriche. Le comte de Romanones était chargé d'une mission particulière par son gouvernement. Le motif de cette entrevue n'a pas été publié.

Correspondance spéciale de l'Abbeille. Rome, 16 août. — Par suite d'une secousse sismique, plusieurs maisons de Ancone, Passaro et Rimini ont été démolies. On craint qu'il n'y ait des victimes.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Péterograd, 16 août. — Les prisonniers faits sur la Dvina signaient que presque tous les soldats allemands sur ce front sont atteints de rhumatismes, causés par de longs séjours dans la boue et dans l'eau. Le moral des troupes de Hendenburg est très bas: "Il y a un mois, disent-ils, on nous a affirmé que Verdun serait bientôt pris et que les régiments bavarois en seraient retirés pour commencer l'offensive contre Riga; maintenant on ne parle plus de cette offensive, et pourtant nos chefs nous disaient que la paix serait conclue après la prise de Riga. Les nouvelles des victoires russes sur les autrichiens arrivèrent au moment où l'on amenait des réserves sur notre front, et l'on en expédia une partie dans le Polesie et en Volhynie." Ces mêmes troupes souffrent également de la faim, car les pluies torrentielles qui détruisent toutes les routes rendent impossible dans bien des secteurs l'arrivée normale des vivres.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Londres, 16 août. — L'exploit du sous-lieutenant Marchal, qui a traversé l'Allemagne en aéroplane et a lancé des proclamations sur Berlin a causé une profonde sensation à Londres.

Les journaux avaient annoncé il y a quelques jours, d'après un journal de Cracovie, cette randonnée de Nancy à Cholm, mais beaucoup de personnes doutaient de l'authenticité de ce record. La confirmation officielle reçue de Paris a dissipé tous les doutes et permis l'expression de la plus franche admiration pour ce nouvel exploit de l'aviation française.

Le "Daily Chronicle" écrit: "La longue randonnée du sous-lieutenant Marchal de Nancy à Cholm sera pléocée parmi les exploits historiques connus le raid britannique sur Friedrichshafen. Une mauvaise chance singulière a forcé l'aviateur à atterrir quand il

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Ecrasement des austro-boches par les Slaves--- Déroute des armées de von Bothmer et von Boehm-Ermolli.

Capture de près de quatre cent mille austro-allemands en Galicie et Valhynie — Bombardement de Fleury, Vaux-le-Chapitre et Thiaumont — Hommage à la mémoire de l'aviateur américain Chapman — Avance de l'armée italienne sur Trieste — Bombardement de Mygglia par avions français et italiens — Monuments historiques de Reims détruits par l'artillerie allemande — La Roumanie est tenue par le Kaiser — Offres de territoire aux dépens de l'Autriche.

Dépêche spéciale à l'Abbeille.

Péterograd, 16 août. — Communiqué officiel du ministère de la guerre: "A Trustobady, à trois milles ouest de Slota nos armées prennent de flanc les forces de von Bothmer, les écrasent et les obligent à une retraite précipitée et en désordre; les Autrichiens traversent la rivière Korjaba sous une véritable pluie d'obus et laissent des monceaux de cadavres sur la route suivie pour leur retraite. Durant cinq heures la bataille fit rage, et sur la Zlota, la Stripa et le Dniester les armées slaves brisèrent tous les efforts ennemis et fauchèrent des régiments entiers. Le général Sakharoff avance considérablement et met en déroute les troupes des généraux von Bothmer et von Boehm-Ermolli, et en outre coupe les lignes ferrées de Tartopol-Lemberg. Depuis la nouvelle offensive les forces du général Brusiloff seules ont capturé au cours du dernier mois 358,000 austro-allemands valides; on suppose même que dès le dénombrement complet terminé le nombre de prisonniers sera supérieur à 400,000 hommes. Les officiers capturés par ce même général se montent à 7,500; les Russes ont pris 815 canons, 105 mitrailleuses; 1,236 lance-bombes et d'énormes quantités de munitions. Les armées russes sont dignes des plus grands éloges, font preuve d'une volonté de fer, de la plus remarquable énergie et d'un héroïsme digne d'être donné en exemple à la postérité. Tous ont fait leur devoir, et chefs et soldats unis en un même élan de patriotisme seront unis en la même auréole de gloire."

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Paris, 16 août. — Communiqué officiel de l'état-major: Sur le front, nuit relativement calme. En Champagne, à Tahure, et en Argonne près de Harazee quelques patrouilles allemandes sont dispersées par notre feu. Front de Verdun, bombardement intense de Thiaumont et Vaux-le-Chapitre. Dans la nuit d'hier des avions ennemis survolent Belfort et laissent tomber quelques bombes sans résultat."

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Paris, 16 août. — On vient d'annoncer la mort au champ d'honneur de l'aviateur John J. Chapman, de New York, qui servait en France dans le corps de l'aviation française. L'Union des pères et mères ayant en leurs fils tués à l'ennemi, ont adressé à la famille de l'aviateur américain, avec leurs condoléances, l'expression de leur admiration pour les valeureux américains qui volontairement ont mis leur

vie au service de la cause du droit, de l'honneur et de la justice. Ces nombreuses familles françaises par le deuil cruel, ont tenu à honneur d'exprimer leur admiration, mais encore leur profonde gratitude. Au jour prochain de la victoire les noms de ces nobles citoyens des Etats-Unis tombés pour la France et la civilisation, figureront en lettres d'or sur la liste de héros glorieusement tombés au poste d'honneur pour la justice et le droit. La grande République américaine peut être fière de ses enfants!

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Londres, 16 août. — Communiqué du grand quartier général britannique en France: "Front de la Somme, calme relatif. Dans le voisinage de Pozieres aucun changement. Dans la nuit l'artillerie ennemie entre en action, et les duels d'artillerie reprennent. Nous consolidons nos positions."

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Rome, 16 août. — Communiqué du ministère de la guerre: "L'offensive de nos armées se poursuit et la marche sur Trieste continue avec succès. Les Autrichiens furent en déroute devant nos soldats et nous occupons la presque totalité des redoutes autrichiennes dans le secteur de Gorizia. Hier une escadrille d'aviateurs italiens et français a poussé un raid au-dessus de Mygglia à cinq milles de Trieste et port utilisé par la marine de guerre autrichienne. De nombreuses bombes ont été lancées sur ce point, et des quantités d'incendies ont été allumés par nos projectiles. L'escadrille entière est rentrée à sa base, seul un avion français fut abattu au cours d'un combat aérien."

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Paris, 16 août. — En dernière heure on informe que l'artillerie boche s'est particulièrement acharnée sur l'hôpital civil de Reims, et que cette merveille d'architecture du moyen âge se trouve complètement démolie. Le palais archépiscopal, également une merveille archéologique s'est effondré sous les obus des vandaes teutons."

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Bucharest, 16 août. — De source particulière, on informe que les diplomates de Berlin font des efforts inouïs pour s'assurer la neutralité de la Roumanie. Le gouvernement allemand aurait été jusqu'à promettre qu'après

la victoire on offrirait à la Roumanie un territoire équivalent à celui qu'elle a perdu."

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Jackson, Miss., 16 août. — H. L. Harris, de Jackson, Miss.; Thomas W. Ewins, d'Atlanta, Ga.; Harry L. Thompson, de Columbia, Miss., ont été tués, et Charles I. Saunders, de Jackson, Miss., a été mortellement blessé ce matin quand l'auto dans laquelle ils se trouvaient a été frappée par un train de l'Illinois Central, à Duttonville, Miss. Les victimes étaient des commis-voyageurs.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Lafayette, 16 août. — M. J. W. Treen, de Baton Rouge, a gagné le premier prix — une belle coupe en argent de la valeur de cent dollars et un jeu d'échecs de prix — du tournoi des joueurs d'échecs de la Louisiane. Le deuxième prix a été décerné à M. C. D. Caffery, de Lafayette, et le troisième à M. H. T. Chambers, de la Nouvelle-Orléans.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Covington, 16 août. — Lawrence Doucet, de Church Point, a été emprisonné à Church Point pour le meurtre d'Eugène Mèche. Ce dernier avait été frappé à la tête par Doucet, armé d'un gourdin, au cours d'une querelle à un bal à Church Point.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Alexandria, 16 août. — M. H. B. Gay, surintendant d'une fabrique de fabrication à l'usine de la compagnie, est allé à la messe à l'église de la paroisse de St. Joseph, à l'occasion de la fête de la Trinité.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

TROIS OFFICIERS PUBLICS SONT INCULPÉS DE MEURTRE

Automobilistes victimes d'un accident à Jackson, Miss. — Secours aux incendiés.

LOUISIANNE.

Acite, 16 août. — Steve E. Brown, maire; Amer Germany, chef de police, et Murray Sharkey, officier de police de Roseland, One, accusés du meurtre d'Alphonse Watson, ancien chef de police de Roseland, ont comparu ce matin devant le juge Ellis de la cour de district. Le magistrat a refusé leur offre de donner un cautionnement pour comparaitre en jugement en Octobre et les a renvoyés en prison. L'état sanitaire de la geôle laissant beaucoup à désirer, les prisonniers ont été transportés à la prison de paroisse de la Nouvelle-Orléans.

Lafayette, 16 août. — M. J. W. Treen, de Baton Rouge, a gagné le premier prix — une belle coupe en argent de la valeur de cent dollars et un jeu d'échecs de prix — du tournoi des joueurs d'échecs de la Louisiane. Le deuxième prix a été décerné à M. C. D. Caffery, de Lafayette, et le troisième à M. H. T. Chambers, de la Nouvelle-Orléans.

Crowley, 16 août. — Lawrence Doucet, de Church Point, a été emprisonné à Church Point pour le meurtre d'Eugène Mèche. Ce dernier avait été frappé à la tête par Doucet, armé d'un gourdin, au cours d'une querelle à un bal à Church Point.

Covington, 16 août. — Les contribuables de la ville et du district No. 3 des écoles publiques ont approuvé le prélèvement d'une contribution de deux mille et demi pendant cinq ans qui permettrait un cours de neuf mois de l'école supérieure.

Alexandria, 16 août. — M. H. B. Gay, surintendant d'une fabrique de fabrication à l'usine de la compagnie, est allé à la messe à l'église de la paroisse de St. Joseph, à l'occasion de la fête de la Trinité.

Shreveport, 16 août. — J. M. Walling, ancien caissier de la Cumberland Telephone and Telegraph Company, est accusé d'avoir détourné à son profit \$196 des fonds de la compagnie. Il a été écroué.

MISSISSIPPI.

Jackson, 16 août. — H. L. Harris, de Jackson, Miss.; Thomas W. Ewins, d'Atlanta, Ga.; Harry L. Thompson, de Columbia, Miss., ont été tués, et Charles I. Saunders, de Jackson, Miss., a été mortellement blessé ce matin quand l'auto dans laquelle ils se trouvaient a été frappée par un train de l'Illinois Central, à Duttonville, Miss. Les victimes étaient des commis-voyageurs.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Lafayette, 16 août. — M. J. W. Treen, de Baton Rouge, a gagné le premier prix — une belle coupe en argent de la valeur de cent dollars et un jeu d'échecs de prix — du tournoi des joueurs d'échecs de la Louisiane. Le deuxième prix a été décerné à M. C. D. Caffery, de Lafayette, et le troisième à M. H. T. Chambers, de la Nouvelle-Orléans.

Dépêche spéciale à l'Abbeille. Covington, 16 août. — Lawrence Doucet, de Church Point, a été emprisonné à Church Point pour le meurtre d'Eugène Mèche. Ce dernier avait été frappé à la tête par Doucet, armé d'un gourdin, au cours d'une querelle à un bal à Church Point.

### LETTRE D'UN PARISIEN

LES SECRETS PARENTAUX NE SONT JAMAIS BIEN GARDES.

LE RÉQUISITOIRE DE BIERRE

UN EXEMPLE A L'APPUI DE CETTE ASSERTION.

L'abbé Lemire est le membre le plus discret du parlement.

Dans un joli roman, aujourd'hui oublié "Monsieur et Mme Fernel", un écrivain dont on se souvient plus guère qu'il eut beaucoup de talent, Louis L'Abbe, a écrit: "En province, les secrets appartiennent aux deux sexes, c'est-à-dire qu'ils sont recherchés par l'un et l'autre, sans être gardés par aucun." On en pourrait dire autant du fameux secret parlementaire; députés et sénateurs ont recherché les confidences gouvernementales et, ni les uns ni les autres ne les ont gardées. Tout Paris connaît aujourd'hui ce qui s'est passé au Palais Bourbon et nul n'ignore ce qui s'est dit au Luxembourg.

M. Debierre qui prononça au Sénat le réquisitoire contre les indécisions et les imprévoyances du haut commandement appuya son discours sur une citation du Ministre de la Guerre. "Mais, d'où tenez-vous cette déclaration, demanda-t-on au Sénateur de Lille."

"Elle ne peut-être niée, répondit celui-ci, c'est celle du Ministre devant la Chambre réunie en Comité Secret." "Vous pensez si on a souri de la manière dont le secret avait été gardé. Nous sommes loin de La Bruyère qui a dit comme vous savez: "Un secret qui ne peut se savoir ni par les hommes ni par les femmes l'église ne se savaient probablement jamais."

Il n'y a à la Chambre qu'un seul homme d'église l'abbé Lénaire et on sait qu'il est le membre le plus discret du Parlement. Ce n'est certainement pas lui qui a parlé. Le député d'Hazebrouck est d'ailleurs trop satisfait pour se répandre en bavardages. Comme les journaux l'ont annoncé l'évêque de Lille vient de lever l'interdiction "a divinis" dont il avait frappé il y a deux ans. L'abbé Lénaire s'était présenté aux élections législatives malgré son évêque, ce que ne regardait d'ailleurs pas, et il avait été élu malgré une campagne des cléricaux des plus violentes.

Sur ce succès, l'évêque avait interdit au prêtre de dire la messe et de célébrer les cérémonies du culte: Mais l'abbé Lénaire, depuis la déclaration de la guerre s'est conduit avec autant de bravoure que de dignité et, sur l'intervention du Pape, l'évêque de Lille s'est décidé, au bout de deux ans, à lever l'interdit qu'il avait lancé contre cet ecclésiastique qui a éprouvé son âme d'enfant et une foi religieuse l'abri de tout et qui a montré une débordante d'être rétabli dans ses droits sacerdotaux.

Cet excellent abbé est un apôtre au sens ancien du mot.

(Suite 4ème page.)

Suite 4ème Page

Suite 4ème Page

Suite 4ème Page